

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang upaya mengatasi sikap fiksasi anak melalui layanan bimbingan konseling Islam dengan menggunakan pendekatan *moral development* di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus dapat ditarik kesimpulan bahwa :

1. Tingkat sikap fiksasi anak sebelum diberi layanan bimbingan konseling Islam dengan menggunakan pendekatan *moral development* pada anak di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus termasuk dalam kategori sedang dengan rata-rata skor 87,76 dan persentase sebesar 60,25%. Sedangkan tingkat sikap fiksasi anak sebelum diberi layanan bimbingan konseling Islam dengan menggunakan pendekatan *moral development* pada anak di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus mengalami peningkatan yang sangat signifikan dengan rata-rata skor 126,97 dan persentase sebesar 88,1% yang termasuk dalam kategori sangat tinggi. Persentase tingkat sikap fiksasi anak di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus mengalami peningkatan sebesar 27,92%.
2. Berdasarkan perhitungan analisis uji perbedaan dua rata-rata (uji t) dengan bantuan program olah data SPSS, dapat diketahui bahwa nilai sig lebih besar dari 0,05 ($0,073 > 0,05$). Artinya terdapat peningkatan sikap fiksasi pada anak yang diberi *treatmen* berupa layanan bimbingan konseling Islam dengan menggunakan pendekatan *moral development* di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dapat diketahui bahwa sikap fiksasi anak di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus dapat ditingkatkan menggunakan layanan bimbingan konseling Islam dengan pendekatan *moral development*. Berkaitan dengan hal tersebut, ada beberapa saran yang dapat peneliti berikan, yaitu :

1. Untuk anak yang menjadi anggota IPNU-IPPNU di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus hendaknya meningkatkan moral development, hal ini nantinya akan berguna dimasa yang akan datang. *Moral development* yang baik akan menjadikan hidup lebih baik dan teratur.
2. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperluas objek penelitian agar hasil yang diperoleh dapat lebih akurat. Selain itu, bagi peneliti lain yang akan melakukan penelitian dengan topik yang sama disarankan untuk menyempurnakan penelitian. Misalnya dengan cara menambahkan variabel-variabel diluar penelitian ini, mengingat kemampuan yang dimiliki oleh penulis masih terbatas.
3. Untuk memperoleh hasil study yang lebih baik, maka perlu dilakukan uji lagi tentang upaya mengatasi sikap fiksasi anak melalui layanan bimbingan konseling Islam dengan menggunakan pendekatan *moral development* di Desa Gamong Kecamatan Kaliwungu Kabupaten Kudus dengan mengganti atau menambahkan variabel bebas yang lebih beragam.

C. Penutup

Alhamdulillah segala puja dan puji syukur kehadiran Allah SWT. Yang telah memberikan rahmat, taufiq, dan ridhonya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Sholawat serta salam tak lupa penulis haturkan kepada beliau baginda Rasulullah Muhammad SAW. Yang kita nantikan syafa'atnya kelak di yaumul qiyamah. Semoga kita semua termasuk dalam golongan hambanya yang senantiasa bermunajah kepadanya. Amin..

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna baik secara penulisan maupun penuturan kata. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang konstruktif untuk perbaikan penelitian atupun penulisan yang akan datang.

Akhirnya, tiada kata yang pantas ucapkan dari penulis selain ucapan terimakasih banyak kepada semua pihak yang sudah membantu dalam proses pembuatan skripsi ini. Semoga

skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan peneliti selanjutnya. Jazakumullahu khoiron katsiron.

